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CONSIGLIO DI ISTITUTO IC GIACOSA 

VERBALE SEDUTA TELEMATICA DEL 4 NOVEMBRE 2021 

Il Consiglio di Istituto dell’IC Giacosa si riunisce alle ore 18:45 in modalità telematica, per mezzo 
dell’applicazione Meet di Google, per discutere il seguente ordine del giorno: 
  

1. Assegnazione assistenza educativa a studenti disabili. Approvazione. (ratifica delibera 
telematica avvenuta in data 17.09.2021)  

2. Approvazione verbale seduta 01.09.2021.  
3. Calendario prefestivi  
4. Partecipazione ad uscite e progetti: definizione quota massima per alunno  
5. Criteri assegnazione docenti alle classi  
6. Marcia dei Diritti - adesione  
7. Associazione Casa della poesia al Trotter richiesta di patrocinio della Scuola per il 2021/22. 

Comunicazioni  
a. Open day scuola primaria e scuola secondaria di primo grado: modalità di svolgimento  
b. Varie  

 Presente Assente giustificato Assente 

DS Muraro 1   

Rappresentanti Genitori    

Barberini 1   

Borlini 1   

Duglio  1  

Elsheikh 1’   

Nait Laziz 1   

Rostagno 1   

Rubini 1   

Zamboni 1   

Rappresentanti Insegnanti    

Cavelli  1  

Coltro Campi 1   

De Rosa 1   

Gillio  1  

Greco 1   

Laguaragnella 1   

Maranini 1   

Zucchi 1   
TOTALE 13 (1*) 3  
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Il Presidente, verificata la presenza in connessione, per appello nominale, di 13 dei 17 consiglieri in 
carica (1 in ritardo, 3 assenti regolarmente giustificati), constata la validità dell’adunanza e apre la 
seduta. 
 
1. Assegnazione assistenza educativa a studenti disabili. Presa d'atto. 

Il Comune di Milano ha prodotto una lista di enti accreditati per svolgere questo servizio a 
integrazione degli insegnanti di sostegno. Il nostro Istituto ha deciso di privilegiare chi risponde al 
criterio di “continuità del servizio e delle figure educative” e di "riscontrata qualità del servizio". 
Pertanto il CdI, sentito il parere e le considerazioni del Dirigente Scolastico, individua per tale 
incarico la cooperativa Tempo per l'Infanzia, che ha svolto diligentemente questo servizio negli 
ultimi anni e che ha un legame consolidato con la nostra scuola gestendo la fattoria didattica alla 
Casa del Sole e lo Spazio ArtEducazione in via Mosso/Russo. 
 
DELIBERA N.24/2021 – “Assegnazione assistenza educativa alla cooperativa Tempo per 
l’Infanzia. Presa d’atto.” 
Approvato con voto favorevole, espresso via email in data 20 settembre 2021, di 14 dei 17 
consiglieri in carica. 
 
2. Approvazione verbale della seduta del 01.09.2021. 

Viene dato per letto il verbale inviato a tutti i consiglieri tramite posta elettronica. Non essendoci 
altre correzioni o proposte di modifica, il verbale viene messo in approvazione. 
 
DELIBERA N.25/2021 – “Approvazione verbale della seduta del 01.09.2021.” 
Approvato con voto favorevole di 11 dei 13 consiglieri presenti. (Astenuti: Borlini e Greco assenti 
alla seduta del 01.09.2021). 
 
3. Calendario prefestivi anno scolastico 2021-22. 

Il DS informa che, come concordato con le RSU, sono state individuate le seguenti date di 
interruzione del servizio (amministrativi e ATA) per la scuola: 
Per il 2021: lunedì 6 dicembre, venerdì 24 dicembre, venerdì 31 dicembre  
Per il 2022: venerdì 7 gennaio, venerdì 4 marzo, venerdì 15 aprile, lunedì 13 giugno, giovedì 16 
agosto, venerdì 17 agosto. 
 
DELIBERA N.26/2021 – “Calendario prefestivi anno scolastico 2021-22. Approvazione.” 
Approvato con voto favorevole unanime dei 13 consiglieri presenti. 
 
4. Partecipazione ad uscite e progetti: definizione di una quota massima per alunno per 

l’anno scolastico 2021-22. 

Il DS spiega di aver ricevuto richieste da docenti e genitori peri rivedere le quote dopo 2 anni in cui 
uscite e viaggi non sono stati attivati e di valutare insieme se era il caso di ritornare alle quote pre-
pandemia. In pratica, il tetto per ciascuna classe per progetto o uscite era di 75 euro/alunno per 
tutto l’anno (quindi non si poteva superare questa quota per tutto l’anno). Ovviamente si tratta di 
un tetto massimo che può anche non essere raggiunto.  
 
Alle 18:55 Elsheikh si aggiunge all’assemblea. Il numero di consiglieri passa pertanto da 13 a 14. 



 
 

 

 

 
In caso di classi di fine ciclo (primaria e secondaria): la quota era di 150 euro ad alunno (per uscite 
di più giorni, tipo Scuola Natura o simili). La scuola garantiva in solidarietà due gratuità per classe.  
In questo caso va capito da che fondo andare a prendere queste quote. Il DS fa presente che in 
questi due anni non è stato chiesto dalla scuola il contributo volontario, ma che potrebbe essere 
utile per questa funzione. Quindi il DS propone il ripristino del contributo volontario. 
Nait Laziz chiede se attualmente è possibile andare a Scuola Natura. Il DS spiega che il Comune di 
Milano ha riattivato il servizio quindi si presuppone che ci siano le condizioni di sicurezza. Ha dato 
indicazione al Collegio di non ripartire a spron battuto sulle uscite, ma di puntare su uscite a km 
zero (tipo quelle fatte a Cascina Biblioteca). Il DS sta valutando con tre agenzie i costi eventuali per 
i pullman.  
Si apre ampio dibattito, per cercare di ricostruire quanto avveniva in passato e per arrivare alla 
definizione di criteri omogenei per il futuro. 
Il DS ribadisce che la regola è che si finanziava per la solidarietà una Scuola Natura per ciclo di 5 
anni. L’idea iniziale era che i ragazzi ci andassero in quinta, ma il “bonus” è spendibile anche in 3 o 
4 (in quel caso in quinta si torna al tetto di 75 euro). 
SI può pensare di dirottare alle quote solidarietà la donazione di un’agenzia fotografica (500 euro) 
e soldi delle macchinette del caffè (800 euro), ma sono solo la metà della quota che sarebbe 
necessaria. 
Zucchi precisa che la gratuità si può sfruttare solo una volta in 5 anni ma in teoria si poteva andare 
a scuola natura tutti gli anni. 
Prof De Rosa chiede se le quote gratuite possano essere utilizzate anche per gite più economiche. 
Per esempio il laboratorio di falegnameria costa 13 euro. Soprattutto tenendo conto che alle 
medie in via Russo non si è mai parlato di portare le classi a Scuola Natura. 
Il DS precisa che tutto si può valutare, che dovremo decidere qui in consiglio.  
Maranini fa presente che sulle gratuità di Scuola Natura interviene anche il Comune (per il 
soggiorno 5 quote ma non per il trasporto). Proposta: togliere i 150 euro della quinta e lasciare i 
75 su tutti gli anni, lasciando la spesa di scuola Natura come un extra. PS: quota di Scuola Natura è 
di 150-160 euro (quota massima). 
Coltro Campi: chiede se ci si può organizzare singolarmente (e non come interclasse)? Perché 
adesso scuola natura non accetta domande di tante classi contemporaneamente. 
Rostagno ricorda che in caso di Scuola Natura si superava il budget e basta. Comitato Genitori 
Trotter ogni anno ha dato contributo per la gita di terza e attività di teatro 4 e 5 della primaria. È 
fiduciosa che possa avvenire anche quest’anno.  
Borlini: d’accordo con l’idea dei 75 euro come tetto massimo. Anche perché altrimenti non si 
riesce fare niente (e non è una bella pubblicità per la scuola né bello per i ragazzi). Propone di 
raccogliere soldi un po’ alla volta. E di sponsorizzare il fondo di solidarietà il più possibile. Non 
agganciare necessariamente Scuola Natura alla classe quinta della primaria o alla terza della 
secondaria (anche perché non c’è certezza che le quinte vengano prese tutte insieme).   
Barberini ricorda che relativamente ai progetti Russo ha sempre avuto molta attenzione a non fare 
progetti a pagamento per non impattare sulle famiglie. 
Si ipotizza che la scuola possa coprire due gratuità per classe una volta per ciclo (non 
necessariamente in quinta). 
 
Il DS cerca di fare una sintesi di quanto emerso finora: 
- quota massima di 75 euro per le attività a pagamento per un anno. 



 
 

 

 

- Nell’arco del ciclo si può attivare una quota di solidarietà ovvero due gratuità integrali per 
uscite scuola natura o altro (150 euro). La gratuità può raggiungere fino a 100 euro a classe per 
qualsiasi attività in corso d’anno ovvero due quote (per il pullman)  - per esempio - o diviso per 4-5 
famiglie. 
In totale la scuola dovrebbe supportate una spesa di circa 6.000 euro / anno per le gratuità. 
 
Maranini ricorda che Scuola natura è pensata per le famiglie nelle fasce più basse. 
Il DS ricorda anche che abbiamo attivato tanti laboratori gratuiti quindi la scuola lavora il più 
possibile per la gratuità. 
Barberini chiede in che modo possiamo chiedere il contributo volontario, con che “formula” Si 
potrebbe scrivere “Per sostenere la progettualità e le uscite didattiche per le classi per tutti gli 
alunni.” Oppure “Per dare la possibilità a tutti di partecipare alle attività e progetti e permettere a 
tutti di partecipare alle uscite”. Di solito il pagamento viene fatto dal 30 per cento delle famiglie.  
Zucchi propone che alla fine dell’anno si verifichi se ci sono avanzi di cassa, cioè contributi per 
gratuità non utilizzati dalle classi, e che questi vengano suddivisi e riutilizzati per Plesso. Greco 
concorda. 
Il versamento delle quote va in un calderone (anche se un plesso o un padiglione versa di più tutto 
viene messo nel calderone e poi diviso equamente). La quota di solidarietà di una classe è fino a 
100 euro da utilizzare per chi non può pagare. Se poi arriveranno più soldi, il prossimo anno si 
rivaluta. 
Il DS afferma anche che le scelte di andare a Scuola Natura, quali classi, interclassi, quante volte, e 
quelle relative a progetti a pagamento quali ad esempio il teatro, sono decisioni che vanno prese 
in Collegio. 
 
Sintetizzando quanto emerso dall’ampia discussione si propone di mettere in approvazione: 

 Un tetto massimo di spesa per uscite didattiche e progetti di 75€ anno ad alunno; 

 Una quota di gratuità di 100€ per classe annua; 

 Il ripristino del contributo volontario di 25€ da richiedere alle famiglie (dopo le vacanze) 
finalizzato a costituire il fondo di solidarietà per uscite e progetti. 

 
DELIBERA N.27/2021 – “Quota massima per anno scolastico di 75€/alunno per partecipazione ad 
uscite e progetti. Quota di 100€/classe/anno di gratuità coperte dalla scuola mediante 
costituzione del fondo di solidarietà in cui confluiranno i versamenti del Contributo volontario di 
25€ da parte delle famiglie. Approvazione.” 
Approvato con voto favorevole unanime dei 14 consiglieri presenti. 
 
5. Criteri assegnazione docenti alle classi. 

Il DS spiega che questi erano previsti solo nella contrattazione sindacale integrativa. Invece è 
previsto dalle normative della scuola che ci sia una delibera del Consiglio di Istituto. 
Il criterio fondamentale è che solo in casi di gravi e motivate ragioni può essere variata 
l’assegnazione di un docente rispetto alla continuità didattica nella classe (incompatibilità didattica 
grave, incompatibilità ambientale, ecc.). Salvo gravi e motivate ragioni, deve esserci una 
distribuzione omogenea delle risorse. Si rispetti inoltre la competenza degli insegnanti. anche e 
soprattutto per il sostegno, privilegiando gli insegnanti con la maggiore anzianità di insegnamento. 
 
Alle 20:30 Borlini lascia l’assemblea. Il numero di consiglieri passa pertanto da 14 a 13. 
 



 
 

 

 

DELIBERA N.28/2021 – “Criteri di assegnazione dei docenti alle classi. Approvazione.” 
Approvato con voto favorevole unanime dei 13 consiglieri presenti. 
 
6. Marcia dei Diritti dell’infanzia: adesione. 

Adesione alla marcia dei diritti: il DS chiede che venga approvata in consiglio anche dato il tema 
delicato, cioè il diritto alla cittadinanza. I temi andranno un po’ distinti, a scuola si lavorerà sui 
diritti dei bambini ad avere istruzione, assistenza sanitaria.  
Si ape la discussione, è un tema delicato e complesso, non è facile prendere una posizione. Zucchi 
pensa che sia un tema complesso da affrontare e non se la sente di esprimersi, Laguaragnella 
favorevole. Greco sottolinea come il concetto di cittadinanza in senso politico possa essere 
trasformato e affrontato con i bambini in cittadinanza in senso sociale. Concetto e diritto di essere 
un cittadino. 
Il programma che è stato pensato è differenziato per i due momenti, scuola e parte pomeridiana 
della manifestazione. 
 
DELIBERA N.29/2021 – “Marcia dei Diritti dell’infanzia. Adesione.” 
Approvato con voto favorevole di 12 dei 13 consiglieri presenti. 1 consigliere astenuto (Zucchi, per il 
tema “politico” non ritenuto adatto per essere affrontato a scuola). 
 
7. Associazione Casa della poesia al Trotter: richiesta di patrocinio della scuola per l’anno 

scolastico 20221-22. 

Il DS illustra le attività di questa associazione che da anni è presente al Trotter e propone il 
patrocinio alle attività. 
 
DELIBERA N.30/2021 – “Associazione Casa della poesia al Trotter: richiesta di patrocinio della 
scuola per l’anno scolastico 2021-22. Approvazione.” 
Approvato con voto favorevole unanime dei 13 consiglieri presenti. 
 
 
Comunicazioni  
 

a. Open day scuola primaria e scuola secondaria di primo grado: modalità di svolgimento  

Il DS informa che lunedì alle 16 ci sarà riunione con i docenti della secondaria che organizzerà open day 
del 27 novembre. Per la primaria l’open day sarà l’11 dicembre (sabato): anche su questo ci sarà un 
collegio di settore il 17 novembre. 
L’idea di massima è fare visite guidate all’interno della scuola di gruppetti di genitori sia per primaria 
Russo che secondaria (per primaria trotter forse si può fare nel teatro del trotter) ma si devono prima 
fare i collegi per accordi organizzativi. 
Il Dirigente scolastico aggiornerà il consiglio per capire se i genitori possono contribuire e in che modo. 
 
 

b. Varie  

Rostagno presenta la lettera scritta a più mani a sostegno della sicurezza e manutenzione del 
parco: da mandare a tutte le autorità competenti. Tutti i consiglieri sono d‘accordo 
 
 



 
 

 

 

 
La seduta termina alle 21:10. 
 
Il Segretario        Il Presidente 
Anita Rubini        Valentina Barberini 

       
    
 


